

Pressemitteilung

Nummer: 2023 - 102 /2023

Ausbildung am Brandcontainer

Am vergangenen Samstag für die Einheitsgemeinde am Feuerwehrgerätehaus in Tangerhütte die Ausbildung am Brandübungscontainer durch.

30 Kameraden aus den Ortswehren Bellingen, Hüselitz, Demker, Elversdorf, Kehnert, Ringfurth, Uetz, Jerchel und Tangerhütte und neun Kameraden aus Tangermünde beteiligten sich an der Ausbildung. Ein weiterer Ausbildungstermin mit dem Brandübungscontainer ist für den August vorbereitet. Damit kann die Einheitsgemeinde in diesem Jahr ihren rund 90 Atemschutzgeräteträger eine zusätzliche Atemschutzausbildung ermöglichen.

Ziel der Übung ist es, unter realitätsnahen Bedingungen unter Atemschutz die Menschenrettung und Brandbekämpfung in Innenräumen zu üben. Der Einsatz von Atemschutz ist entscheidend, um die Sicherheit und Gesundheit der Feuerwehrleute bei Einsätzen zu gewährleisten. Atemschutzgeräte ermöglichen es den Einsatzkräften, in gefährlichen Umgebungen zu arbeiten und effektive Brandbekämpfungs- und Rettungsmaßnahmen durchzuführen, ohne der Gefahr einer Atemwegsreizung oder Vergiftung ausgesetzt zu sein. Dabei steigen die Kameraden in kompletter Ausrüstung unter Atemschutz in einen Brandcontainer und müssen ein Feuer im Inneren bekämpfen. Dabei sind Treppen und weitere Unwägbarkeiten mit schlechten Sichtverhältnissen zu bewältigen.

Die regelmäßige Ausbildung ist fester Bestandteil der Atemschutzgeräteträger. In der Einheitsgemeinde sind rund 90 Kameradinnen und Kameraden dafür ausgebildet. Im Einsatzfall müssen zwei Kameraden (1 Trupp) unter der Sicherung eines Sicherungstrupp, weitere 2 Kameraden einen Brand auf dieser Weise in Innenräumen bekämpfen. Dabei ist die Einsatzzeit auf max. 30 min begrenzt. Ziel der Einheitsgemeinde ist es, die Ausbildung stetig durchzuführen und weitere Atemschutzgeräteträger ausbilden zu können.

Für alle Kameraden war es eine große Anstrengung sowie auch die Möglichkeiten sich wieder gut für einen möglichen Einsatz vorbereitet zu haben. Neben der Anstrengung bringt diese Art der Übung auch Spaß und Abwechslung in den Ausbildungsrhythmus.

Ein großes Dankeschön vom Team Brandschutz an die Ausbilder Thomas Rudel und Sven Brandt, die die Übung durchführten und begleitet haben, an den Mitarbeiter der Firma FireHouse, und dem FTZ Arneburg, die die Technik zur Verfügung gestellt haben.

Wer selbst Lust hat, bei der freiwilligen Feuerwehr mitzumachen, kann jederzeit einfach bei den Dienstabenden der Feuerwehr in seinem Ort vorbeischauchen oder sich im Rathaus beim Team Brandschutz melden (brandschutz@tangerhuette.de).